

社会福祉法人

風土記

《36》

佐賀県

小佐々国子
第3代理事長

済昭園(中)

「真偽は知らず、今日は長崎に『3日前の広島と同じものを投下した』というが一切発表はない。隠すつもりらしいのである」。作家・大佛次郎(1897~1973)は1945年8月9日に記した(『大佛次郎敗戦日記』草思社)。

原爆のキノコ雲がナガサキ上空を覆つた2~3日後、約70キロ離れた長崎本線・肥前鹿島駅(佐賀県鹿島市)には被ばく者が続々と救援列車で着き始めた。ひどい火傷を負

■原爆孤児も
光桂寺を核とする済昭園(佐賀県嬉野市)も被ばく者や原爆孤児を預かった。中国・満州から引き揚げてきた兄弟4人、大阪空襲で両親を失った

昭和63年、初めて幕内力士になった佐賀昇関
の姿が園児の瞼(まぶた)に入り、身体を洗つてあげ



昭和63年、初めて幕内力士になった佐賀昇関

女性のパワーで躍進

卒園生に佐賀昇関も

い、うめき声を上げ、ホームへたり込む人、タンカで運ばれていく人。「生存者たちの絵による証言」の黒いスケッチ(『長崎原爆戦災誌第一』)

戰災孤児ら、多いときに20人、老人15人が肩を寄せ合つた。児童養護施設として認められ(1946年4月、定員25人)、養老施設は財団法人(1946年4月、定員25人)、養老施設は財団法人(1946年4月、定員25人)

に焼き付いている(『昭昭園『60年のあゆみ』19

老人ホームと児童施設、さらに寺の運営が3

88年)。福祉の原点だ。代目を継いだ国子理事長の肩にのしかかる。しかも、幼い3人のわが子を育てながら、「夜も寝られない」と打ち明けている(『50年のあゆみ』1978年)。

(昭和52)年、同じ佐賀県出身の元大関・大麒麟が親方の押尾川部屋へ入り、東前頭14枚目までの

ぼつた。1996(平成8)年引退した。児童養

設がほぼ要介護度の高い人で占められる現在から会はみんな一緒。近所の人も参加した。高齢者施設がほとんどの高い人で占められる現在からすると隔世の感がある。

人や子どもの定員を増やしていく。児童棟も新築した。だが、老人福祉法公布から3ヶ月後の1963(昭和38)年10月、戦地でかかった結核がもとで他界してしまう。讣報に接したとき、妻・国子さん(1921~2010)は東京で福祉施設幹部研修の受講中であった。

老人ホームと児童施設、さらに寺の運営が3

88年)。福祉の原点だ。代目を継いだ国子理事長の肩にのしかかる。しかも、幼い3人のわが子を育てながら、「夜も寝られない」と打ち明けている(『50年のあゆみ』1978年)。

(昭和52)年、同じ佐賀県出身の元大関・大麒麟が親方の押尾川部屋へ入り、東前頭14枚目までの

ぼつた。1996(平成8)年引退した。児童養

設がほとんどの高い人で占められる現在から

すると隔世の感がある。

その苦労は長男の良徹(47)は、「理事長から、親への感謝を忘れず、礼仪作法をしっかりとされましたね」。

■大麒麟が親方
集団脱走した園児を佐賀市まで迎えに行く。禁止されている川遊び中に溺れて亡くなつた子。東

田中由紀子さん 池田奈津美さん

・第4代理事長へバトンタッチする2008年まで44余の長きに及んだ。

【横田】

イモの収穫(昭和31年、園の玄関前)

京オリンピック(1964年)

資金集めに奔走し、1986(昭和61)年に特別養護老人ホームを開設、そのあと新築拡大していく。初代園長は理事長の二男、小佐々裕さん(1952~2002)。全

屋を開いている。



養護老人ホームを開設、そのあと新築拡大していく。初代園長は理事長の二男、小佐々裕さん(1952~2002)。全

屋を開いている。

2018.5.21

社会福祉法人

風土記

《36》

佐賀県

課長(38)は次のように示唆する。

「お年寄りたち利用者には地域があり、その地域に職員の家族も暮らしている。地域の福祉力アップに尽くす。それが職員の誇り、働く幸せにつながると考えています」。

ながると考

えています

ます。

ながると考